

La Religión es la cadena de oro que tiene unida la tierra al trono del Eterno.

HOMERO.

Paz, trabajo y religión son las tres estrellas de la felicidad humana.

PIO X.



CONDICIONES DE "CELAJES"

Se publicará todos los domingos

Suscripción por mes..... \$ 0.25
Número suelto..... 0.06
" atrasado..... 0.10

La colaboración será solicitada
Dirijase la correspondencia al Director

Director
Canónigo Basilio Gómez

CON APROBACION ECLESIASTICA
Imprenta "CELAJES"

Administrador
Ana Rosa Carías

ANO VI

Daufl, Honduras, Centro América 6 de julio de 1930

Nº 540

Palabras dichas por el Director de "Celajes" en el banquete que se obsequió al Presb. Geromini en EL DIA DE SU MISA NUEVA

Ilmo. Señor Vicario General, Presbítero Carlos Luis Geromini, Reverendos Sacerdotes, Señores:

¡Quién nos hubiera dicho que aquel niño, que una grácil casualidad nos puso en el camino de nuestra vida sacerdotal, llegara a ser, al correr del tiempo, Ministro del Altísimo! Y, sin embargo, se cumplió esto por designio de Dios: lo hemos presenciado; precisamente nos hallamos aquí en honor de aquel niño en el día de su Misa Nueva. Gracias al Omnipotente por beneficio tan singular obrado en la persona del joven Geromini, motivo de honda satisfacción para quienes bien le queremos.

Y hablando en otra forma, señores, estamos en un acto supremo que nos lleva a Israel ante la consagración de sus sacerdotes. Ante el templo de Salomón, con sus columnas de mármol, sus maderas de Libano, su pedrería brillante y sus artifices de Israel, Tiro y Sidón.

Estamos como si estuviéramos ante el fuego inconsumible que arde ante el Arca Santa: hoy el santuario de Cristo crucificado, y lámpara votiva del cristianismo.

Estamos, decimos, en una fiesta celebrada en el Paraninfo de la mansión celeste: la opción a la dignidad de Apóstol del Crucificado y sacerdote de Aquel que, es todo amor y que mora en la región que le designa la fe que El nos enseñó.

Un himno triunfal besa la tonsura del nuevo sacerdote que toma su cruz de penitencia y su báculo de pastor y, se lanza al mundo a la conquista de almas al reino del Señor. Un nuevo sacerdote forjado en la austeridad y virtud del Seminario en donde, manos maestras, le han tallado. Toma hoy o se prepara, cual marino heroico y valiente, a empuñar el timón de su esqui y desafiar las tempestades del mar turbulento, y de los torpedos y blindados del mal que silenciosamente hacen guerra a muerte a los hijos del Divino Jesús que llevan por bandera el amor al hombre y enseñan la luz celeste que viene de Dios, que cubre como manto protector a sus hijos, fieles soldados de la Iglesia Católica.

El joven sacerdote Geromini, guiado por el Espíritu Santo, sabrá defender y construir la heredad que se le confía y apacentar con ternura a sus ovejas, haciendo de la virtud el pedestal de su misión sacra. Sabrá hacer florecer a la vez, en el corazón de los fieles, los sentimientos nobles del ciudadano, de dignidad y grandeza de la Patria: la regeneración de este país tan abatido y doliente, que necesita de la ofrenda espiritual de sus hijos y, esperamos sabrá ser uno de los tantos sacerdotes que honran y dan lustre a Honduras.

Felicitemos, con toda la efusión de nuestro espíritu, al joven Geromini por su triunfo tan hermoso y envidiable,

Edicto Diocesano Nº 10 Publicando la

Carta Encíclica

de Su Santidad Pío XI del 31 de diciembre de 1929 sobre

La Cristiana Educación de la Juventud

Nos Agustín Hombach

Por la gracia de Dios y la benignidad de la Santa Sede Apostolica
ARZOBISPO DE TEGUCIGALPA

AL VENERABLE CABILDO METROPOLITANO, CLERO Y FIELES DE NUESTRA ARQUIDIÓCESIS HACEMOS SABER:

○●○

Que nuestro Santísimo Padre Pío XI, gloriosamente reinante, con fecha 31 de Diciembre del año próximo pasado, ha dirigido una luminosa Carta Encíclica a los Patriarcas, Primados, Arzobispos, Obispos y Jemás Ordinarios, que están en paz y comunión con la Sede Apostólica y a todos los fieles del Orbe Católico. Con admirable claridad, profundo conocimiento y una lógica franca y convincente Pío XI, en su calidad de Maestro Supremo y Pastor Universal, hace oír su autorizada voz a todo el mundo sobre la «Educación cristiana de la juventud.

Oid, venerables hermanos y amados hijos, oid con atención estas sabias y paternales enseñanzas, grabadlas en vuestras inteligencias y ponedlas en práctica, como hijos sumisos y obedientes de la Iglesia.

Mandamos a los señores Párrocos y demás Rectores de Iglesias que lean esta Carta Encíclica por partes en los primeros domingos y fiestas después de su recibo, y les recomendamos que la den a conocer, siquiera en cuanto a su contenido y sus principales doctrinas y sus aplicaciones prácticas, en las filiales, caseríos y aldeas de su curato, al practicar las visitas parroquiales.

Dado en nuestra residencia de Tegucigalpa, el 4 de Mayo, Domingo del Buen Pastor, del año de mil novecientos treinta.

AGUSTIN
Arzobispo de Tegucigalpa

Por mandato de S. Excia. Rdma.

Rafael Moreno
Secretario.

Continuará.

Llegó a la capital Mons. Padilla y acompañantes

Comayagueta, 3. Ayer ingresaron de esa Monseñor don Bruno Padilla acompañado distinguido Revdo. Misionero Félix Ruiz de Samaniego y las Sritas. Carmen Solís, Clarita Lafnez y hermana, quienes fueron a celebrar la Primera Misa Padre Carlos Geromini, los cuales vienen satisfechos de finas atenciones de esa culta sociedad.

Eusebia de Vargas.

Mil Gracias

Por las presentes líneas, el Director de "Celajes", las rinde muy expresivas a todas las bondadosas personas que han tenido la gentileza de felicitarle, con motivo de la Ordenación Sacerdotal de su protegido Carlos Luis Geromini, deseando que Dios premie la generosidad de ellas y asegurándoles que nuestro reconocimiento será eterno.

Lea Ud. 'Celajes' hoy

que causa gozo en los cielos do moran los querubines y que Dios lo guarde como hijo predilecto. Dije.

Discurso pronunciado por el Presbo. Geromini contestando a los discursos y ovaciones de que fue objeto en el banquete que se dio a su honor

Ilmo. Señor Vicario General Monseñor don Bruno Padilla, Ilmo. Canónigo Señor don Basilio Gómez, Reverendo Padre Misionero, Reverendo Padre Córdova, Señoras, Señoritas, Señores:

Faustoso y regio ha amanecido este día, diáfano y transparente, que retratado en el límpido azul de los cielos, tiene la expresión grandiosa de lo que ha pasado en mi alma en esta mañana mil veces bendita y mil veces esperada. Cómo parodearía hoy aquel ritmo divino de las líras angélicas de la Salen Gloriosa, para dar gracias al Soberano, por las maravillas que ha obrado en mi humilde persona. Quisiera la sutil agilidad de un espíritu glorioso, para merodear buscando algo de poesía, algo divino, algo inusitado, algo así como los fulgores de la rutilación de una estrella, como el perfume del cáliz de la flor, como la grandeza del espacio inmenso. ¡Oh! si esto me fuera dado y él existiese, subiría al Helicón mitológico, penetraría furtivamente en el lialino alcázar de las Aónides apolónicas y bebería la adaña de su numen en el arcan donde nuestros ancestrales bebieron la ambrosía. Mas nada de esto tengo ni nada de esto puedo y mis palabras, bien comprendo, nada tienen de belleza, pero son la expresión viva de mi corazón, que en estas horas de cálidas emociones, parece haber tomado alas, pues en aceleradas palpitaciones, amenaza a saltar de mi pecho.

Pero, por qué busco en la poesía, en la literatura y en la ciencia cuando frente de mi alma sacerdotal hay un libro de oro donde se ha caldeado y modelado mi espíritu, el libro del Espíritu Santo, el libro de Dios, y allí en sus aureas páginas encuentro avombrado un himno sublime, "El Magníficat", y con aquella bendita doncella de Nazaret digo con toda la efusión de mi alma. "Magnífica anima mea Dominum" "mi alma engrandece al Señor y mi espíritu se regocija en Dios, mi Salvador, porque él que es poderoso ha obrado en mí grandes maravillas". Por lo cual sus misericordias cantaré eternamente.

Comprendo con mis escasas luces la pesada carga, la tremenda responsabilidad que gravita sobre mis débiles hombros y que las flores que hoy adornan esta sala se convertirán más tarde en punzantes espinas, pero no sería planta sacerdotal la que reusara ser herida por ellas y espero de aquel que me llamó para seguirle la fuerza suficiente para llevar mi cruz como él hasta la excelcitud del Calvario. ¿Cómo no he de apurar yo también su cáliz y encontrar en su fondo una gota de miel? ¿Cómo resistir a su voz cuando la oí, la voz de él, de mi dulce Señor? ¿cómo resistir a aquellos efluvios de luz radiante cuando en medio de su divina presencia, majestuosa, volvió hacia mí su faz deslumbradora y con voz dulce me llamó diciéndome: sígueme que mi yugo es suave y mi carga ligera. Sí, así le oí y así le ví en visión febril de uféticos encantos, y desde entonces ser Sacerdote, fue lo única ilusión de mi alma, como la única estrella que irradió sobre la tersura de mi horizonte.

Muy Ilustre Canónigo Gómez a vos cuya mano bienhechora se ha levantado sobre mi cabeza, os presento mi ofrenda de amor pura e inmaculada como la ofrendé hoy en aras del Impoluto Altar, como brotó para vos de mis labios mi primera oración Sacerdotal.

Ilustrísimo Monseñor Padilla, os guardo eterno agradecimiento porque habéis enjugado mis lágrimas y en horas de angustia me habéis hecho levantar la mente a Dios.

Reverendo Padre Misionero, recibid también mi gratitud por el cariño que me habéis dispensado como hijo espiritual.

Sociedad de Danlí, pueblo de Danlí, vuestros nombres quedarán grabados indeleblemente en mi corazón y vuestra ciudad será mi ciudad pues, desde hoy, quedo unido a ella con vínculos sagrados imborrables e impercederos que ni el tiempo ni los sufrimientos podrán romper. He dicho.

Danlí, 27 de junio de 1930.

UNA VISITA A UNA COLONIA DE LIBREPENSADORES

Especial para CELAJES.

Le había dado a un amigo mío por el librepensero y me ponderaba, frecuentemente me ponderaba sus excelencias. Dicho queda con lo anterior que no era de grandes alcances intelectuales.

—¿Per qué condena la Iglesia el libre pensamiento?, me preguntó un día, tratando de ahondar más en el asunto.

—La Iglesia no ha condenado nunca el libre pensamiento. Por el contrario, tiene compasión de madre para con los librepensadores de verdad y ha procurado redimirlos de los malos tratamientos a que se les sujetaba antes.

—No te entiendo, repuso mi amigo.

—Pues para que me entiendas, el día que quieras te llevo a visitar una colonia de verdaderos librepensadores, no como esos que te traen trastornado el seso.

El Presidente decreta el estado de sitio en algunos lugares de la Costa Norte para IMPEDIR CONSECUENCIAS ANARQUISTAS. MAGNIFICO

○—○

Tegucigalpa, 28.—El señor Presidente de la República en decreto de esta fecha ha declarado en estado de sitio los Departamentos de Cortés, Atlántida, Yoro y Colón por el término de 30 días con el objeto de contrarrestar la huelga de carácter sedicioso que el obrerismo comunista de la Costa Norte tiene preparada para el próximo 4 de julio, según lo comprueban las hojas volantes que han hecho circular en el país, en las que se proclama la destrucción de la propiedad privada, se incita al desconocimiento de las instituciones que nos rigen y se proyectan manifestaciones contra varios Gobiernos amigos. Esta resolución fue adoptada en Consejo de Ministros y ha sido aplaudida por todos los elementos amigos del orden y de la paz. Avisan de la Lima que rompió una de las grandes piezas de la maquinaria del Ingenio, por lo cual se han terminado los trabajos de la zafra, perdiéndose una gran cantidad de caña que estaba cortada.—El Cronista.

Tegucigalpa, 27.—El joven don Medardo Mejía se ha retirado de la redacción de este diario, cargo que desempeñó por algunos días a nuestra entera satisfacción. Desde esta fecha entra a desempeñar las funciones de Cronista el Br. don Antonio Sanabria Campos bien conocido en esas actividades del periodismo nacional. La Compañía de comedias Argentina trabajará desde el próximo sábado en el Teatro Palace. Ha circulado profusamente el manifiesto dirigido a los obreros y campesinos de la República por la Directiva de la Federación Obrera Hondureña, condenando la huelga que se proyecta llevar a cabo el 4 de julio próximo en las regiones de la Costa Norte del país, en un documento convincente, escrito en términos enérgicos, el cual ha producido una magnífica impresión en todos los círculos sociales.—El Cronista.

Tegucigalpa, 28.—Los círculos intelectuales y especialmente el Profesorado tienen la idea de reunirse y de levantar una suscripción para invitar al sabio maestro Alberto Masferrer para que venga a dictar conferencias sobre enseñanza y asuntos sociales de actualidad; indudablemente el Poder Ejecutivo prestará su óbolo en el sentido indicado. La Corte Suprema de Justicia declaró con lugar el amparo interpuesto por el representante de don Juan Dohorow con motivo de la resolución dictada por el Ministerio de Gobernación en que confirma una orden verbal del Gobernador Político para que el expresado señor Dohorow se abstenga de la venta de mercaderías por el sistema de clubs. De acuerdo los tres diarios de esta capital, quedó organizado el concurso para designar la Srita. que debe representar a Honduras en el Certamen de belleza de Río de Janeiro que se celebrará el 7 de septiembre próximo. Mañana se levantará en toda la República el Censo general de la población.—El Cronista.

—Mañana mismo, si no tienes inconveniente.

Al día siguiente, a las 9 a. m., ya estaba en mi casa el presunto librepensador. Yo desde la víspera había avisado por teléfono al director del establecimiento que al día siguiente iría a visitarle, en compañía de un amigo y el cual era el objeto de nuestra visita y lo que a él tocaba hacer. Era buen amigo mío y accedió a todas mis indicaciones.

Subimos en el automóvil y poco después llegamos a las puertas de un amplio edificio. Presenté a mi amigo con el director y después de una ligera conversación, él mismo se ofreció acompañarnos a visitar el edificio.

Cruzamos un patio extenso y comenzamos a oír aullidos, maldiciones, carcajadas estridentes que más bien semejaban rugidos de fiera y vimos detrás de rejas hombres que gesticulaban horriblemente. Los más tenían camisa de fuerza y se debatían horriblemente en su impotencia. Todos tenían la mirada vidriada, el cabello biruto, la faz descompuesta y con los puños y con sus palabras nos amenazaban de muerte.

—Estos son los radicales, nos dijo el director, los anarquistas que quisieran destruir a la humanidad entera y así mismos, si se les dejase en libertad. Antes eran tratados a palos y ahorrados con duras cadenas. Ahora se les domina por medios físicos, terapéuticos y morales. Miren ustedes cuán quietos están los que se hallan en estas piezas tapizadas de azul y donde hay flores naturales en abundancia. El color azul, las flores y los baños de luz violeta, han logrado calmarlos y ya son raros sus paroxismos de furia. A pesar de esto, son los menos peligrosos, porque ya se les conoce y no se les deja en libertad sino hasta que están perfectamente sanos.

Pasamos a otro departamento, al de los peligrosos, como nos dijo el director. Allí el número de guardias era casi igual al de asilados.

El director nos mostró a un anciano de lengua barba que creía que era el Padre Eterno. Llevado de su manía, subió un día con dos de sus compañeros a la azotea, a uno de ellos dijo que era Dios Hijo y al otro, Dios Espíritu Santo. Se colocó en medio de ellos a la orilla de la azotea y dando un empellón a uno dijo: "Dios Hijo

Pasa a la 3a. pág.

Crónica de Salamá

Sr. Director de "Celajes".

Danli,

Cálido y radiante se anunció, bajo la voz de las campanas que al amanecer repicaron jubilosas, el 24 de mayo, día consagrado a María Auxiliadora, la dulce Reina de las flores.....

Desde la víspera, dos gentiles embajadores de las Hijas de María, personificados en los niños Joaquincito Romero e Ysaurita Colman, repartieron los programas de los festejos que éstas, presididas por el Reverendo Padre Castillo y Molina, celebrarán en honor de María Auxiliadora.

A las 8 a. m. empezó la Misa solemne. Nuestro pequeño templo, adornado artísticamente con cintas y gallardetes, presentaba un risueño aspecto. El perfume de los nardos que languidecían a los pies de la Virgen, en su altar que exornaban ángeles y rosas; la litúrgica armonía de la música que invadía el ambiente, el vago rumor de las plegarias que se elevaban, cual nubecillas de aromático incienso, invitaban a la meditación y a la piedad.....A la hora del sermón, el Padre Castillo con lenguaje elocuente disertó sobre las infinitas gracias que diariamente, la Reina de los cielos, derrama sobre los mortales. A las 4 p. m. fue la celebración de las flores y a las 7 del principio la valada que ya habíamos anunciado. Una hija de María ofreció el acto con un elocuente discurso que fue muy aplaudido. Como número primero salió a escena un hermoso cuadro plástico de la Inmaculada Concepción. El célebre cuadro de Murillo, estaba allí vivo y palpitante. Hizo de Inmaculada la señorita Lucila Santos y de querubines las niñas Esthelita Romero, Ysaurita Colman, Zenaida Ramos y Alberthiza Murillo.

Se representó la preciosa comedia «El Rosario Perdido», Edicta Puerto, Angela Tróchez y Choncita Lanza, en los papeles de Perico, doña Elena y Juana respectivamente, estuvieron inmejorables.

Un punto altamente sugestivo fue el baile de las Hadassas en el que hacía de reina la niña Olivia Murillo. Por un momento vivimos un sueño luminoso, de esos que nos perfuman la infancia..... Fue una quimera escapada de una página de Perrault.....El público encantado pidió la repetición. Lo mismo con los Caballitos, baile ejecutado por un grupo de graciosas niñas.

Rosa Elvira García con La Morenita cosechó muchos aplausos. Al final el Padre Castillo tomó la palabra para dar las gracias en su nombre y en el de las Hijas de María y al terminar le contestó un viva entusiasta del público que, haciendo justicia a sus méritos, lo aprecia y estima.

Nosotros enviamos la más calorosa felicitación a los organizadores de tan simpático festival, y deseamos que nos sigan pro-

A MARIA

x x x

Para mi amiga Adyila Zelaya en el venturoso día de su consagración a María Auxiliadora.

Azucena de luz, Madre mía, blanca Reina de amor y bondad, a tus pies prosternada este día, hago voto de eterna bondad.....

Haz señora que nunca en mi vida, borre ingrata, tu nombre y tu amor.....

Quiero siempre ser tu hija querida, en mis horas de gozo y dolor.....

Sea mi alma de hoy en adelante, lamparilla en tu amor encendida. Y que siempre piadosa y amante, me conserve hasta el fin de mi vida.....

Tahoser.

Salamá, 24 de mayo de 1930.

Salamá, 20. Muy solemne estuvo la celebración de el Corpus; próximo correo enviaremos crónica; por el de ayer envié pago periódico, mes de mayo. Para Tegucigalpa, en vía de negocios, partió don Santiago Romero.

Tohoer.

Alfredo Zambrana

MEDICO Y CIRUJANO

Especial atención a las Enfermedades Tropicales y de los Niños
Consultas: de 7 a 9 y de 2 a 4 pm

El Ejecutivo vivamente interesado en proteger a los obreros y campesinos

0—0

Yucurán, 25.—No 1023. Sírvase manifestar a Directiva de Sociedades Obreras, campesinos ese Mpio. que el Ejecutivo vivamente interesado en protegerlos, tiene elaborados proyectos de leyes del trabajo, accidentes en el mismo inquilinato etc; que someterá a próxima Legislatura que no presentó en la recién pasada, por haberlos terminado en los días que procedieron ultimas sesiones, cuando materialmente no había tiempo para que hiciera su estudio porque en aquel alto Cuerpo estaban a discusión asuntos ulteriores que también exigían resolución urgente. Esta manifestación se debe a la conducta de ciertos obreros engañados y explotados por agentes comunistas extranjeros, tendientes a berir nuestras actuales situaciones, conducta delictuosa q' traiciona los intereses más caros del país, pues sus consecuencias lesionarían hondamente los sagrados atributos de la República.

Selvador P. Funes.

En la afamada ZAPATERIA

"La amiga del pueblo", de propiedad del competente maestro José de J. Martínez, se necesitan oficiales, para atender a su numerosa clientela.—Danli, Junio de 1930.

porcionando estos ratos de honesto solaz. Tahoser.

Salamá, 19 de junio de 1930.

Una visita.....

Viene de la 2a. pág.

bajó a redimir al mundo"; dio un empujón al otro diciendo: "Dios Espíritu Santo bajó a iluminarlo" y sonriendo con aire satisfecho mientras sus víctimas se hallaban moribundas, dijo con tono de triunfo: "Dios Padre se quedó reinando" y se señalaba el pecho con las manos.

Luego nos señaló el director a un individuo correctamente vestido, que se paseaba por el patio con aire meditabundo.

"Ese cree que es Maximiliano, emperador de México, nos dijo. Me temo que nunca sane y casi lo deseo así. Ya casi estaba enteramente sano y aún se le iba a dar de alta. Se le permitía ya salir a la calle y dar cortos paseos, cuando un día que se descuidó su vigilante, el pobre hombre fue a su casa, pensando en el gusto que iba a dar a su esposa, que desde hacía tiempo no iba a verle. Penetró hasta la recámara de la casa y encontró a su mujer en brazos de otro y a ambos les dio muerte allí mismo con la pistola que el seductor había dejado en una mesa. Desde entonces recayó y los médicos temen que no recupere la razón."

Continuará.

Lo que dice un colega capitalino

Tegucigalpa, 2. En entrevista concedida ayer a este Diario por el distinguido y genuino liberal don Marco A. Collier; este ciudadano hace declaraciones trascendentales, confirmando que es auténtico el pacto Carías-Ferreira; háncese retirado definitivamente, abandonándole a sus nuevos compromisos. Dice el caballero Collier que este pacto ha venido a consolidar al liberalismo que se apresta a ganar las elecciones para Diputados en los comicios de octubre. Los liberales de San Pedro, cuando se organizaron en Comité, le ofrecieron la Presidencia honoraria del mismo, al mencionado caudillo, habiéndola rehusado de plano. Estas declaraciones han llevado al ánimo de los Ferreristas que aunque dan la convicción que esa causa va por muy mal camino y en camino de fracasar rotundamente.—Diario Moderno

Agape infantil

El Presbítero Geromini, para manifestar su reconocimiento a la sociedad y pueblo de Danli, así mismo que su predilección a la niñez, obsequiará hoy a los niños con un humilde desayuno, en la casa donde fue obsequiado con un baqueté. Después del café se inaugurará un juego moral infantil obsequiado por el mismo Presbítero a los niños de la doctrina. La fiesta resultará, según lo esperamos, hermosa.

Tarjeta de despedida

F. Trochez Bográn

Tiene el honor de despedirse, esperando sus apreciables órdenes en la ciudad de San Pedro Sula.

Danli, 30 de Junio de 1930.

Deseamos al amigo Trochez Bográn feliz viaje y grata permanencia en la ciudad a donde se dirige.

Cumpleaños de nuestra laboriosa Agente en Salamá

Salamá, 25. Activísima Agente "Celaje" señorita Juanita Zelaya y Zelaya cumplió años ayer, sociedad rindióle merecidos homenajes; Felicidades. Ars Molina.

Lea Ud. 'Celajes' hoy

TELEGRAFICAS

Santa María, 24. Día de San Juan está muy triste debido escases de dinero que aquí se hace sentir de una manera alarmante; háncese preparativos para celebrar día de San Pedro; ojalá sea cierto y no se quede en proyecto. Maíz véndese actualmente a peso medida, dulce a tres reales atado. Francisco J. Vásquez.

Comayagüela, 26.—Recibí "Celajes". Nosotras muy afanadas arreglando parroquia de Comayagüela para la gran festividad del Sagrado Corazón de Jesús. Regresó de La Venta la apreciable señorita Rosalía Valladares; Próximamente ingresarán de los EE. UU. el Dr. Jorge Fidel Durón acompañado de sus distinguidas hermanas María y Julia.

Eusebia de Vargas.

Nacaome, 26. Hácense preparativos para celebrar el día del Corazón de Jesús con toda solemnidad, al Padre Randolph se hará venir de Espire para la celebración. En esta ha establecido su oficina el representante de la Linder Art Cy, don Marco Aurelio Mejía, quien ha empujado a entregar varias ampliaciones muy artísticas.

H. Medina R.

Jacaleapa, 27. Respetuosamente saludamos al Presbítero Carlos Luis Geromini, deseándole felicidades con motivo de cantar hoy su Primera Misa en la ciudad de Danli.

M. Lastenia S. Martínez.

Marcala, 27. Con fervor cristiano ha celebrado la hermandad del S. Corazón de Jesús, su fiesta en esta Parroquia; hemos elevado nuestras oraciones por el Nuevo Ministro del Altar, quien celebró hoy su Primera Misa en esa Iglesia parroquial; reciban mis cordiales felicitaciones y que el Espíritu Santo derrame sus luces sobre el Nuevo Ungido.

E. Salgado Trejo.

La Paz, 27. Con toda solemnidad fueron celebradas fiestas Corpus Christi, San Luis Gonzaga y Corazón de Jesús. Ojalá Directivas Congregaciones fuesen más activas para que nuestro buen Párroco no desmaye enérgicas labores.—Lucila Castillo.

HACIENDO JUSTICIA

En nuestra crónica de la fiesta del Corpus, publicada en el número anterior, involuntariamente dejamos de consignar los nombres de las apreciables personas, Justina Flores, Eva Callejas, Elisa y María A. Chávez, quienes pusieron también su gracia y habilidad en la confección del hermoso altar de nuestra amiga Marina Gallardo. Sirvanos de excusa de esta gacetilla.

SENTIDA DEFUNCION

En Suyapa, aldea dicha que posee el templo más visitado por los hondureños por venerarse en él la imagen de la milagrosa Virgen de Concepción, falleció recientemente en ella, la apreciable señora doña Marcelina de Borjas, esposa de don Eulogio Borjas y madre de don Juan del mismo apellido. Rogando por el alma de la recordada extinta, damos el pésame más sentido a su familia.

VIAJERAS

Ingresaron a la ciudad con procedencia del Ocotal (Nicaragua) doña Juana Medina de Vallecillo y su hija, la señorita Mercedes Vallecillo. Para ellas nuestro atento saludo.

Después de pasar algunos días entre nosotros, partió para Las Animas, lugar de su residencia, la apreciable señora, doña Martina de Segura acompañada de su nieta Ester, Feliz viaje.

IN MEMORIAM

Mañana lunes se cumplen 17 años del lamentable fallecimiento del honrado ciudadano General don Nicolás Flores. En memoria de aquel triste acontecimiento, su hija Justina, le mandará a celebrar una misa por el descanso de su alma, mientras nosotros reiteramos a toda su apreciable familia nuestra sincera condolencia.

Tarjetas enlutadas

Manuel Valladares e hijos
Eterna gratitud
Danlí, 27 de Junio de 1930.

Adelina E. v. de Caetro e hijas
Camilo Estrada y familia
Gratitud
Comayagüela, Junio de 1930.

Reiteramos a estas apreciables familias nuestra sincera condolencia.

Santa María, 30. Hoy celebróse misa de réquiem conmemorando 29 aniversario de la que fue Fermína Argueta de Vásquez; mañana celebraráse otra misa taylor ánimada de la que fue Virginia de Vásquez; hoy terminase novenario de ésta última, que hace año desapareció de este mundo.

Francisco J. Vásquez.
Jacaleapa, 1. Hoy cumplían el apreciable joven José Virgilio Ulloa, deseamos que los años que viva le sean de dicha y felicidades; son nuestros deseos.

M. Lastenia S. Martínez.
Nacaome, 1. Con toda solemnidad fue celebrado día del Sagrado Corazón de Jesús, a las 6 de la mañana misa rezada a las 8 misa cantada, por la tarde

Hotel Ambos Mundos
DE ISIDRO MONTOY
 Habitaciones higiénicas, cómodas y lujosas. Alimentación magnífica y a la carta. En este hotel se da cita los más granados de ambas ciudades y de la colonia extranjera, pues hay confianza, orden y alegría. Está abierto a toda hora del día y de la noche.
Edificio DEBE, Tegucigalpa.

Sucursal de J. Rossner & Co.
El Paraíso
Gran sustido de mercaderías en general.
Compramos toda clase de productos del país
Buen trato, atención y honradez.

"¡En el Cielo debe estar quien descubrió la Cafiaspirina!"



CIERTO día, durante la Semana de Cuaresma, el Rdo. Padre Victor Manuel Anieta, se vió atacado por un violento dolor de cabeza que le robaba todas las energías, precisamente cuando las confesiones y los preparativos requerían imperiosamente su presencia. Fuéle preciso retirarse, y de nada le valieron cuantos remedios se hubo de aplicar.

En tan desesperada situación, recordó su hermana la CAFIASPIRINA. "Al poco rato de haberla tomado—dice el Padre Anieta—el dolor y el agotamiento desaparecieron del todo y tan fresca sentí mi pobre cabeza que pude volver a la Iglesia, continuar las confesiones y seguir cumpliendo con mis demás deberes".

Al ver esa milagrosa transformación, su hermana exclamó, llena de gratitud: "¡En el Cielo debe estar quien descubrió la CAFIASPIRINA!"

Igual cosa repiten hoy en el mundo miles y miles de personas para quienes la Cafiaspirina es una incomparable defensa contra los dolores de toda clase, porque alivia rápidamente, levanta las fuerzas, y no afecta el corazón ni los riñones.



*Su carta fué premiada en el célebre Concurso CAFIASPIRINA al cual concurren cerca de veinte mil personas.

Máquinas para molar zompopor, repuestos para las mismas. Molinos para molar mixtimal 'La Mascota' y 'La Campana', además puede Ud. molar en estos acreditados molinos todo grano seco o húmedo. Paquetes, capotes.—Polvos de condición 'Manda'—chefs contra la morrilla.—(Inarraptable) 'Kittik'—en cada botella están las instrucciones para usarla.

SANTOS SOTO
Los almuerces mejor surtidos de la Capital

Librería EXCELSIOR DE ROBERTO GAMERO
Danlí, Honduras, A. C.
Libros escogidos de Literatura, Ciencias y Artes. Geografía de Centro América, por el Lic. don Félix Salgado, Geografía de Honduras, 5a edición, por el Dr. don Eduardo Martínez López, Libros 2y y 3y de Lectura, por el Prof. don Carlos Aguilar P. Educación Moral y Cívica por el Prof. don Miguel Morazán. Suscripciones a revistas de modas. Se venden también números sueltos. Suscripciones a La Hacienda y Cultura: \$3.00 dólares o \$6.50 plata al año, adelantados Artículos para escuelas. Pinturas PELIKAN.

REINALDO FLORES G.
Mecánico Técnico
Se hace cargo de toda clase de trabajos. Reparaciones de máquinas de diferentes clases Fundición, soldaduras de bronce, estaño y trabajos de herrería.
Se harán trabajos dentro y fuera de la población.
Danlí, Honduras, C. A.

ANGEL MENA
Abogado y Notario
Danlí, Honduras C. A.

procesión eucarística recorriendo las principales calles de la ciudad; el Altar Mayor artísticamente adornado con cruz, al centro el Corazón del Redentor.
H. Medina R.

Santa María, 1. Salíó para Marcala Canónigo Salgado Trejo, después de haber oficiado misa por ánima doña Virginia de Vásquez, que cumplió ayer año de fallecida; hoy fue sepultada doña Bonifacia de González, de 110 años.

Francisco J. Vásquez.

VALLADARES G. J. SANTOS
ABOGADO Y NOTARIO
Se hace cargo de toda clase de asuntos judiciales.
Casa de la señorita Cándida Medina. Danlí, Honduras.

Eva C. Callejas
ESPECIALISTA EN BORDADOS Y FLORERIA
Danlí, Honduras C. A.